

おとこの台所・中町だより



今後の予定

12月 1日 (金) 深沢区民センター

12月15日 (金) 忘年会

1月 5日 (金) 深沢区民センター

1月14日 (日) 同上



11月のお料理は、

真ん中下より時計回りで ⇒⇒⇒⇒

- ツナと蓮根の炊き込みご飯
- しし唐とむきエビの塩炒め
- 大根と豚バラの甘辛炒め煮
- 大根と油揚げの味噌汁



■ リンゴ狩り

町会のバス旅行で川場村に行きリンゴ狩りをした。初めての体験だ。真っ赤なリンゴをかごの中に入れながら、ふと思ったことは、果物を収穫するのに「・・狩り」というのはなぜだろうと。

「・・狩り」の対象は、リンゴ、イチゴ、みかん、ぶどう、松茸、そして食物ではないが、もみじ・・・。「・・もぎ」というと手でひねり取るというニュアンスがでてきて、梨、梅、枇杷。「・・摘み」というと手先でちょんちょんという感じで、野菜とか、花。

「・・掘り」は、シャベルを使う土木作業だから、芋、たけのこ、貝。「・・拾い」は、落ちてきた木の実だから、栗以上、収穫動作、行為を中心としてざっと見たが、圧倒的に「・・狩り」が多いことに気づく。実際にリンゴ狩りをしたとき、農園の人から教わっ



たことは、リンゴを採るときは、ハサミを使わず、手で上の方にねじれば、採れるというのだ。この動作からすると、リンゴ狩りではなく、リンゴもぎかというのが正しい言い方ではないと思う。

子供の頃によく食べたリンゴは国光とか紅玉という名前のものだった。ところで、日本人がリンゴを食べるようになったのはいつからだろうか。そんな疑問に、あるテレビ番組で「明治の初め、札幌農学校に、アメリカから持ってきて植えた」という紹介があった。クラーク博士の学校だ。リン



ゴの原産地が北米のわけはなく、旧約聖書の中に、アダムがリンゴを食べたという話からすれば、ヨーロッパ起源なのだろう。

リンゴの栽培は冷涼な気候の土地が必要だから、青森とか長野が適地になったのだろう。(裕二)

■ 新人紹介

皆さんこんにちは。

玉井 昂(たまい たかし)と申します。住まいは中町で好きな料理は肉料理ですが、酒のアテにもなり、ご飯のおかずにもなるものは何でもOKです。趣味はスポーツで、今は早朝ランニングと軽登山にはまっています。

最後に出身地は山口県ですが関西が長く、今も熱烈的な阪神タイガースファンです。

